
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 14 по 21 мая 2021 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

На заседании Совета Думы Ставрополья под председательством 

Дмитрия Судавцова принято решение включить в повестку ближайшего 

заседания краевого парламента, которое запланировано на 27 мая, 14 

вопросов. 

Главной темой заседания станет отчет губернатора края о результатах 

деятельности Правительства Ставропольского края за 2020 год. Также глава 

края обратится с ежегодным посланием о социально-экономическом и 

общественно-политическом положении в регионе, включающем основные 

направления бюджетной и налоговой политики Ставропольского края на 

2021 год. 

Среди других вопросов, которые будут рассмотрены на шестидесятом 

заседании Думы Ставропольского края, – проект закона "Об исполнении 

бюджета Ставропольского края за 2020 год", изменения в закон "О 

государственной социальной помощи населению в Ставропольском крае", 

проекты законов, вносящие изменения в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края (3 публикации). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В Думе Ставрополья прошли публичные слушания об исполнении 

бюджета за 2020 год. Мероприятие в этом году прошло в очной форме и 

собрало депутатов, представителей Правительства, министерств и ведомств 

региона, общественных организаций. По видеосвязи к работе подключились 

все муниципальные образования Ставрополья. Открыл слушания спикер 

краевой Думы Геннадий Ягубов. Он напомнил, что в 2020 году пандемия 

коронавируса внесла большие изменения в приоритеты в работе органов 

власти. Несмотря на сложности, с которым столкнулись все регионы страны, 

Ставропольскому краю удалось рационально распределить бюджет и 

выполнить взятые обязательства. "Ключевым вопросом для нас стало 

совершенствование бюджетной политики. Важно было, чтобы бюджет и в 

новых условиях продолжал оставаться устойчивым, отвечал вызовам 

времени и предусматривал возможности для развития края. Самым главным 

было защитить земляков, в том числе тех, кто был на передовой борьбы с 

коронавирусом, исполнить все социальные обязательства и поддержать 

экономику региона", – подчеркнул председатель Думы края. Отчет об 

исполнении главного финансового документа Ставрополья представила 

исполняющая обязанности заместителя председателя правительства – 

министра финансов края Лариса Калинченко. Слова благодарности коллегам-

депутатам, а также сотрудникам Министерства финансов, финансовых 
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органов и муниципальных образований края произнес председатель комитета 

краевого парламента по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике 

Юрий Белый. "Мы проделали громадную работу, чтобы решить сложные и 

тяжелые вопросы, которые были вызваны пандемией. Работали 

оперативно, и все задачи были в целом выполнены", – подчеркнул 

парламентарий. Каждый из участников слушаний мог выразить мнение об 

исполнении бюджета региона за прошлый год и задать вопрос через 

соответствующую форму на официальном портале краевой Думы. В 

основном, вопросы касались строительства новых медицинских и 

образовательных учреждений, мер поддержки сельского хозяйства, а также 

малого и среднего бизнеса, питания учеников младшей школы. На каждый 

вопрос будет дан письменный ответ (22 публикации). 

На заседании комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Думы 

Ставрополья презентовали эскиз памятного знака, который планируется 

установить в Мемориальном комплексе "Концлагерь "Красный" 

Симферопольского района Республики Крым в честь погибших при обороне 

полуострова ставропольцев. Краевые депутаты одобрили художественный 

проект преподавателя Ставропольского краевого художественного училища 

Анастасии Акопян. Памятный знак будет исполнен в виде мемориального 

камня, на котором будут высечены слова благодарности воинам, павшим в 

боях за Крым. "Героическая оборона Севастополя, жестокие и 

кровопролитные бои за Крым стали свидетельством мужества и подвига 

народа. В этих боях погибли более 2,5 тысяч наших земляков. Звания Героя 

Советского Союза удостоен 21 воин. Слова благодарности будут высечены 

на мемориальном знаке. Мы продолжаем уточнять количество и личные 

данные погибших воинов. Это самое малое, что мы можем сделать для 

памяти о ставропольских героях", — отметил Юрий Гонтарь (21 

публикация). 

В 2021 году кешбэк за детский отдых в России смогут получить почти 

400 тысяч человек. Предложение "Единой России" возвращать половину 

стоимости путевок в детские лагеря поддержал Владимир Путин. 

Правительство уже выделило на программу пять миллиардов рублей. 

Необходимые нормативные акты проходят финальное согласование. 

Программа позволит оздоровительным организациям и летним лагерям 

получить меры государственной поддержки, а родителям – доступный 

летний отдых для детей. Член комитета Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 

от фракции "Единой России" Дионис Айтов считает, что программа детского 

кешбэка будет очень востребована на Ставрополье (19 публикаций).  

Решение о внесении изменений в краевой Закон "О государственной 

социальной помощи населению в Ставропольском крае" принял комитет по 

социальной политике и здравоохранению Думы региона на очередном 

заседании. Одно из изменений – отмена ограничения в периодичности сроков 
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оказания помощи в рамках соцконтракта. В настоящее время нуждающаяся 

ставропольская семья может воспользоваться поддержкой только раз в пять 

лет. Законопроектом предполагается также введение ежемесячного 

мониторинга жизненной ситуации на протяжение года после окончания 

срока действия социального контракта. Порядок мониторинга будет 

разрабатывать министерство труда и социальной защиты населения региона. 

"Поддержка семей в рамках социального контракта становится 

востребованной на Ставрополье. Как показывает практика, ограничение в 

пятилетний период – это слишком большой срок, поэтому многие семьи не 

могут своевременно вновь воспользоваться данной помощью. Отмена 

ограничений – это сегодня необходимая мера для точечного подхода в 

каждом конкретном случае", - прокомментировала итоги заседания 

председатель комитета по социальной политике и здравоохранению Думы 

Ставрополья Валентина Муравьева  (19 публикаций). 

На заседании комитета по социальной политике и здравоохранению 

парламентарии поддержали изменения в федеральное законодательство, 

направленные на реализацию Послания Президента страны Федеральному 

собранию. Законопроектом предлагается увеличить размер выплат 

беременным женщинам, вставшим на учет на ранних сроках и, находящимся 

в трудной жизненной ситуации, на 50 процентов величины прожиточного 

минимума трудоспособного жителя региона. Поддержали депутаты и 100-

процентную оплату больничных листов родителям дошкольников. По 

предлагаемым изменениям, на размер пособия по временной 

нетрудоспособности не будет влиять стаж. Депутаты рассмотрели и 

одобрили на заседании ещё одну меру социальной поддержки семей – 

введение ежемесячного пособия на детей в возрасте от 8 до 16 лет. Таким 

правом могут воспользоваться те семьи, в которых среднедушевой доход не 

превышает величину прожиточного минимума. "Это очень важные меры 

социальной поддержки. Их озвучил Президент Владимир Владимирович 

Путин в своем Послании Федеральному собранию. Глава государства 

сегодня четко обозначил демографический вопрос, как ключевой и 

общенациональный. Поддерживая поправки федеральных депутатов, мы 

начинаем комплексную работу по решению вопросов, связанных с 

народосбережением земляков", - прокомментировала итоги заседания 

председатель комитета по социальной политике и здравоохранению 

Валентина Муравьёва (18 публикаций). 

В комитете Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии под 

председательством Виктора Надеина рассмотрели законопроект, который 

предполагает уточнение случаев проведения выборочных и сплошных рубок 

деревьев и кустарников в лесополосах, а также регулирование методики 

расчета вреда, который был причинен от незаконной вырубки. Кроме того, 

предлагается ввести контроль выдачи разрешения на проведение работ при 

строительстве и эксплуатации различных инфраструктурных объектов. 
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"Необходимо четкое законодательное регулирование в области содержания 

и осуществления мероприятий по сохранению мелиоративных защитных 

лесных насаждений на землях сельхозназначения. Закон должен быть 

сформулирован таким образом, чтобы не возникало неопределенности 

нормативного содержания, порождающей их неоднозначное толкование. 

Предусмотреть на будущее, чтобы его нормы распространялись и на 

лесополосы, которые пока не поставлены на кадастровый учет", – 

прокомментировал Виктор Надеин  (16 публикаций).  

Ставропольцев приглашают проголосовать за объекты благоустройства 

на 2022 год. Всероссийское рейтинговое голосование продлится до 30 мая 

2021 года. Принять участие в выборе объекта, которые преобразят в 

следующем году, призывают и участники проекта "Неравнодушные люди" от 

партии "Единая Россия". Всего в регионе в рамках проекта "Формирование 

комфортной городской среды" и партийного проекта "Городская среда" 

участвует 85 объектов: "За каждым из таких объектов закрепляют 

депутатов, чтобы они могли встречаться с населением, рассказывать об 

этих объектах и их важности. Прошу всех местных жителей проявить 

гражданскую позицию и принять активное участие в электронном 

голосовании за объекты благоустройства", – рассказал член общественного 

совета проекта "Формирование комфортной городской среды" в СК, депутат 

краевой Думы Аркадий Торосян (14 публикаций). 

По инициативе депутата Думы Ставропольского края, координатора 

партийного проекта "Локомотивы роста" в регионе Алексея Завгороднева с 

12 по 14 мая прошли праздничные пасхальные встречи для воспитанников 

детских социальных учреждений и воскресных школ Ставрополья. Для 

ребят, оставшихся без попечения родителей, детские творческие коллективы 

Дворца культуры и спорта поселка Рыздвяного подготовили вокальные 

выступления, театрализованные сценки и интерактивные игры, а молодые 

специалисты ООО "Газпром трансгаз Ставрополь" – спортивные состязания 

и конкурсы. "Пока угроза пандемии до конца не снята, нам приходится 

корректировать праздничные мероприятия с учетом нынешней ситуации и 

соблюдением всех необходимых мер, рекомендованных Роспотребнадзором. 

Важно, что, несмотря на внешние условия, мы продолжаем дарить детям 

самое главное – нашу любовь, заботу и, конечно, хорошее настроение", – 

отметил депутат регионального парламента, генеральный директор ООО 

"Газпром трансгаз Ставрополь" Алексей Завгороднев. За двадцать лет 

благотворительные мероприятия, организованные депутатом, посетили более 

20 тысяч ставропольских детей, попавших в трудную жизненную ситуацию 

(9 публикации). 

В Ставропольском крае обсудили законопроект об особенностях 

использования стоянок для автомобилей. Нововведение поможет развить 

социальную инфраструктуру, которую делают доступной для жителей 

региона. Проект предполагает запрет на размещение платного паркинга 

рядом с соцобъектами: школами, спорткомплексами, больницами, МКД, ДК, 
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а также организациями, оказывающими государственные и муниципальные 

услуги. Помимо этого, бесплатными могут сделать стоянки на землях 

государственной и муниципальной собственности. Правда речь идёт только о 

выходных и нерабочих праздничных днях. Как сообщили в Думе 

Ставропольского края, законопроект вступит в силу с 1 января 2022 года. 

Ограничение будет введено для новых создаваемых платных парковок, но не 

будет распространяется на существующие правоотношения до истечения их 

срока. В частности, это касается ранее заключённых договоров аренды на 

землю под обустройство парковок (7 публикаций). 

На базе Ставропольского регионального отделения Российского 

военно-исторического общества состоялась Всероссийская научно-

практическая конференция с международным участием "Сохранение военно-

исторической памяти народа в системе общественного сознания: проблемы, 

практики, стратегии". Депутаты Думы Ставропольского края вместе с 

ведущими учеными Северного Кавказа и представителями общественных 

организаций обсудили меры по противодействию фальсификации истории. 

Организатором мероприятия выступил депутат Думы Ставропольского края, 

председатель регионального отделения Российского военно-исторического 

общества Серей Шевелев (7 публикаций). 

15 мая в Ставрополе начали собирать подписи в поддержку 

законопроекта за отмену пенсионной реформы. Об этом сообщил зампред 

краевой думы и лидер регионального отделения партии "Справедливая 

Россия за правду" Александр Кузьмин. Авторы законопроекта выступают за 

снижение пенсионного возраста и хотят запретить повышать его до 2035 

года. С помощью правового акта "Справедливая Россия за правду" планирует 

возобновить индексацию пенсий работающим пенсионерам и ввести 

максимальные и бессрочные пособия по безработице для тех, чей выход на 

пенсию уже приближается. Проект закона уже внесен в Госдуму. "Спустя 

почти три года после принятия закона партией власти, все самые 

скептические прогнозы сбываются. Очевидно, закон необходимо отменять. 

Сегодня напротив Тухачевского рынка в Ставрополе я начал сбор подписей 

за отмену пенсионной реформы. Скажу честно, сначала люди с 

безразличием отнеслись к акции. Многие уже перестали верить в то, что 

что-то можно изменить. Но позже, когда узнавали, что идет сбор именно 

за отмену пенсионной реформы, без раздумий оставляли свои подписи", — 

написал Александр Кузьмин в социальных сетях (6 публикаций). 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Юрий Гонтарь посетил Божественную литургию в Казанском соборе 

Ставрополя в день памяти святителя Игнатия Брянчанинова. Он поздравил со 

175-летним юбилеем Ставропольской духовной семинарии и отметил ее 

важную роль в жизни края. От депутатского корпуса Ставрополья депутат 

вручил митрополиту Ставропольскому и Невинномысскому Кириллу 

Приветственный адрес Думы региона (6 публикаций). 
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Состоялось заседание Совета политических партий, не 

представленных в Думе Ставропольского края, при председателе 

парламента. Участниками мероприятия стали краевые депутаты, 

представители шести непарламентских партий, зарегистрированных на 

Ставрополье, и министерств региона. В повестку заседания вынесли вопросы 

об исполнении мер социально-экономической поддержки в период борьбы с 

инфекцией, о реализации программ благоустройства и о перспективах 

инициативного бюджетирования в Ставропольском крае. Открывая 

заседание, спикер Думы Геннадий Ягубов отметил, что сильнее всего 

пандемия ударила по социальной сфере и экономике. Чтобы минимизировать 

негативные последствия жителям и бизнесу предоставлялась федеральная и 

краевая помощь. О федеральных и краевых мерах поддержки, которые 

предоставлялись жителям Ставрополья в период пандемии, 

проинформировала собравшихся первый заместитель министра труда и 

социальной защиты населения региона Елена Чижик. Особое внимание на 

Совете уделили вопросу восстановления рынка труда. Как отметила Елена 

Чижик, в начале пандемии в крае было 100 тысяч безработных. Сегодня это 

число сократилось до 28 тысяч человек. На выравнивание ситуации повлияли 

в том числе и меры поддержки бизнеса, принятые на федеральном и краевом 

уровнях, – налоговые преференции, снижение арендной платы, 

беспроцентные кредиты и другие, которые позволили субъектам малого и 

среднего предпринимательства сохранить рабочие места. Обсудили с 

представителями непарламентских партий и ход реализации на Ставрополье 

программы "Формирование комфортной городской среды", благодаря 

которой благоустраиваются муниципальные образования региона. Члены 

Совета задали вопросы представителям органов исполнительной власти и 

депутатам краевой Думы, высказали свои мнения по вопросам повестки. 

Высказанные партийцами предложения будут проанализированы и учтены в 

дальнейшей работе профильных комитетов Думы края (6 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края от партии "Единая Россия" 

Николай Мурашко организовал массовый благотворительный киносеанс 

для жителей Кисловодска. Более ста человек, с соблюдением всех 

эпидемиологических требований, посмотрели фильм Тимура Бекмамебова 

"Девятаев". Кино о героизме советских летчиков в годы Великой 

Отечественной войны. Подобные кинопросмотры в кисловодском кинотеатре 

"Союз" Николай Мурашко проводит ежегодно много лет. Их гостями 

становятся волонтеры, молодежные активисты. На этот раз он пригласили 

также студентов многопрофильного лицея, участников программы местного 

отделения партии "Единая Россия" - "Старшее поколение" и многодетные 

семьи (6 публикаций). 

Председатель комитета по социальной политике и здравоохранению 

Валентина Муравьёва приняла участие в работе регионального круглого 

стола по повышению рождаемости и сокращению количества прерывания 

беременности. Эти вопросы обсудили представители министерств: 
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здравоохранения, труда и социальной защиты, образования, управления 

ЗАГС, руководители социально-ориентированных НКО региона. Как 

отметили участники круглого стола, сегодня на Ставрополье есть 

положительная динамика по сокращению абортов. В процессе обсуждения 

были предложены различные меры поддержки многодетных семей, 

мотивации и поощрения медработников, психологического сопровождения 

беременных женщин, создания ряда необходимых условий для устойчивого 

роста рождаемости и сокращения количества абортов. "Вопросы повышения 

рождаемости и сокращения количества абортов требуют комплексного 

межведомственного подхода с привлечением некоммерческих организаций, 

представителей духовенства. Только совместными действиями мы будем 

двигаться к выполнению задач в области демографии, которые поставил 

регионам Президент Владимир Владимирович Путин", - прокомментировала 

итоги работы круглого стола председатель комитета по социальной политике 

и здравоохранению Валентина Муравьёва (5 публикаций). 

Депутаты Думы Ставрополья держат на контроле реализацию в крае 

эксперимента по развитию курортной инфраструктуры. Этот вопрос 

обсудили на заседании комитета по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму под председательством 

Валерия Назаренко. Как проинформировала заместитель министра туризма 

и оздоровительных курортов Ставропольского края Елена Шконда, с 2018 

года по настоящее время совокупная сумма курортного сбора составила 

порядка 710 млн рублей. Все полученные средства направлялись на 

улучшение инфраструктуры и благоустройство четырех городов-курортов 

Кавказских Минеральных Вод, участвующих в федеральном эксперименте 

наряду с Кубанью, Крымом и Алтайским краем. Первый заместитель 

председателя краевой Думы Дмитрий Судавцов и депутат Александр 

Сысоев предложили министерству оптимизировать методологию сбора 

данных по курортному сбору, и попросили проинформировать, на какие 

объекты будут направляться полученные в 2021 году доходы от проведения 

эксперимента (5 публикаций).  

В региональном Правительстве состоялась торжественная церемония 

награждения, посвященная Дню радио и работников всех отраслей связи. На 

мероприятие были приглашены руководители и сотрудники 

телекоммуникационных компаний и отраслевых предприятий. Связистов 

поздравляли Губернатор Владимир Владимиров, и.о. министра энергетики, 

промышленности и связи региона Виталий Шульженко, замминистра Денис 

Курашов, а также депутат Думы Ставропольского края Артур Насонов. В 

рамках церемонии более 40 сотрудников отрасли были отмечены 

заслуженными наградами. В частности, за высокие трудовые достижения в 

области связи и многолетний добросовестный труд Владимир Владимиров 

вручил медали "За доблестный труд" III степени и Почетные грамоты 

Губернатора Ставропольского края (5 публикаций). 

http://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16329-muraveva-v.html
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В Думе Ставропольского края обсудили альтернативные способы 

обеспечения квартирами детей, оставшихся без попечения родителей. 

Парламентарии отметили, что вопрос продолжает стоять достаточно остро, и 

предложили несколько способов его разрешения. Прозвучало, что в связи с 

переходом в 2020 году на систему приобретения жилья с использованием 

застройщиками эскроу-счетов, в крае заметно снизилось число компаний, 

готовых работать с долевым строительством и массовой продажей 

недвижимости государству. В прошлом году квартиры получили 366 сирот. 

Также минимущество СК зарегистрировало 75 заявлений о предоставлении 

жилищных сертификатов, которыми теперь могут воспользоваться дети, 

оставшиеся без попечения родителей. Однако такой документ пока был 

выдан только одному человеку. Сложности с применением этой нормы 

возникают из-за сложившейся в регионе судебной практики. Депутаты 

Думы СК считают, что выходом из ситуации может стать изменение 

федерального законодательства в части закрепления жилищных 

сертификатов в качестве дополнительного способа обеспечения квартирами 

детей, оставшихся без попечения родителей. Министерство просвещения РФ 

уже подготовило законопроект, который позволит реализовать такую 

возможность (4 публикации). 

На заседании комитета Думы края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии говорили о эффективности 

противоградовой защиты на Ставрополье, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 19 мая. Его участники заслушали информацию 

регионального минсельхоза о реализации противоградовых мероприятий на 

территории Ставрополья. На сегодня противоградный щит обеспечивают 44 

пункта защиты в пяти муниципальных округах края: Андроповском, 

Кировском, Кочубеевском, Предгорном и Шпаковском. По словам первого 

заместителя министра сельского хозяйства Вячеслава Дридигера, территория 

края ежегодно подвергается воздействию града. А в последние годы 

прослеживается тенденция на усиление этих процессов. В то же время 

эффективность противоградовой защиты в крае сегодня достаточно высокая: 

при нормативе 70 процентов в среднем за последние семь лет она составила 

93 процента. "На начало летнего сезона мы видим, что большая часть 

территории края защищена от града. Ставрополье – регион 

сельскохозяйственный, и в первую очередь необходимо защитить урожай и 

наших сельхозпроизводителей. По прогнозам край ожидает жаркое лето, 

соответственно возрастает опасность таких природных процессов как 

град. Важно, чтобы все службы сработали оперативно и на опережение", – 

отметил заместитель председателя комитета Виктор Надеин (4 публикации).  

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Виктор 

Гончаров представил Ставрополье на 34-й Конференции Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации. За два дня работы межпарламентского форума 

делегаты рассмотрели и одобрили 75 нормотворческих предложений. 

Депутатами 10 законодательных собраний Юга России и Республики 
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Абхазия были приняты обращения к федеральным органам власти по целому 

ряду актуальных для жителей регионов вопросов. "Мероприятие прошло 

насыщено и содержательно – 75 актуальных вопросов в повестке дня. 

Важно, что все инициативы, озвученные на межпарламентской встрече, 

идут от субъектов Российской Федерации Южного Федерального округа. 

Все они направлены на усиление социальной поддержки, медицинской 

помощи нашим гражданам. Благодаря совместной работе парламентариев 

округа вырабатывается единый подход к решению многих социально 

значимых вопросов, что позволит представлять консолидированное мнение 

регионов на федеральном уровне", - отметил Виктор Гончаров (4 

публикации).  

Депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов стал одним 

из зарегистрированных участников предварительного голосования партии 

"Единая Россия" в регионе. На пресс-конференции он отметил преимущества 

праймериз для активной молодёжи. "Я считаю, что молодые люди должны 

иметь возможность реализовать себя в политике. Молодёжь имеет своё 

видение, и необходимо, чтобы она заходила в представительные и 

законодательные органы с новыми идеями, с новыми методами работы", — 

сказал Дмитрий Судавцов. По мнению депутата, совместная работа 

молодёжи и опытных парламентариев позволит эффективно реализовать 

программы, в том числе партийные (4 публикации). 

В Послание Владимира Путина вошла инициатива партии "Единая 

Россия" о выделении дополнительного финансирования для обновления 

парка школьных автобусов. На Ставрополье ежедневно на школьных 

автобусах к месту обучения добираются почти 15 тысяч школьников из 487 

населённых пунктов, сообщил "Портал Северного Кавказа".  "Очень часто 

школы находятся в нескольких километрах от места жительства детей и 

родители не всегда могут сами доставить детей до учебного заведения. Как 

показывает опыт, экономически гораздо целесообразнее доставлять 

школьников к месту обучения, чем строить и финансировать большое 

количество новых малых школ", - отметила координатор проекта партии 

"Единая Россия" "Новая школа" в Ставропольском крае, заместитель 

председателя комитета по социальной политике и здравоохранению краевой 

Думы, депутат Людмила Редько. Кроме того, организация регулярного 

безопасного подвоза школьников, помимо всего прочего, также решает 

многие проблемы не только учебного процесса, но и дополнительного 

образования для всестороннего развития детей и подростков, социального 

обслуживания участников образовательного процесса (3 публикации). 

Власти Невинномысска полгода игнорируют официальные требования 

убрать стихийную свалку на окраине города и продолжают ее 

эксплуатировать, следует из документов, оказавшихся в распоряжении 

NewsTracker. Незаконная свалка появилась несколько лет назад вблизи 

Невинномысского кладбища на окраине города. Площадь самой свалки около 

120 квадратных метров. Участок зарегистрирован как земли кладбища. Сюда 
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после вырубки свозили остатки деревьев на грузовиках, принадлежащие 

муниципалитету (муниципальное бюджетное учреждение по 

благоустройству города Невинномысска). Сюда также вывозили 

производственные и бытовые отходы. Размер ущерба, нанесенного экологии, 

Росприроднадзор пока не озвучивает. Администрация города уверяет, что 

использует этот участок только для временного хранения веток, оставшихся 

после спила аварийных деревьев в городе. Еще в декабре Минприроды края 

после жалобы потребовало ликвидировать свалку. Когда по истечении 

месяца свалка не исчезла, депутат краевой думы Александр Пелюх 

обратился в природоохранную прокуратуру. Выяснилось, что остатки 

деревьев, которые раньше захламляли пустырь, действительно убрали, но 

вдоль лесополосы остался строительный и бытовой мусор. Властям 

Невинномысска вынесли представление за недостаточную расчистку 

территории (3 публикации). 

На заседании комитета по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и сборам под председательством 

Валерия Назаренко был рассмотрен отчет Губернатора Ставропольского 

края о результатах деятельности Правительства Ставропольского края за 

2020 год. Основные тезисы документа, который глава региона намерен 

огласить на майском заседании краевой Думы, изложил заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края Николай Афанасов. В 

обсуждении участвовали первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Дмитрий Судавцов, вице-спикеры Виктор Гончаров 

и Ольга Дроздова (2 публикации). 

Итоги прохождения осенне-зимнего периода и подготовка к 

очередному отопительному сезону, а также вопросы сохранения охотничьих 

ресурсов стали темами заседания Правительства Ставропольского края. В 

заседании, которое провел губернатор Ставропольского края Владимир 

Владимиров в режиме ВКС приняли участие председатель краевого 

парламента Геннадий Ягубов и первый вице-спикер Дмитрий Судавцов. 

Перед рассмотрением основной повестки глава региона обозначил ряд задач. 

Одна из них – сокращение коечного фонда, зарезервированного для приема 

больных c COVID – 19 с 2400 до 1500 тысяч мест. В настоящее время 

ситуация с короновирусом в Ставропольском крае стабилизируется, 

значительная доля коек остается невостребованной и должна быть 

перепрофилирована для лечения и профилактики по другим направлениям. 

Другие поручения касались готовности к пожароопасному сезону и 

мониторинга паводковой ситуации в связи с недавними обильными 

осадками. Министерство сельского хозяйства проведет выездные проверки 

готовности хозяйств края к сбору урожая (2 публикации). 

Почти пять лет прошло с момента избрания Анатолия Жданова 

депутатом Думы Ставропольского края по одномандатному избирательному 

округу № 16 (Новоалександровский и Красногвардейский районы). За это 

время, наряду с работой в региональном парламенте, краевым депутатом 
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ведется работа по разрешению проблем местного уровня. С ноября 2016 по 

настоящее время текущего года к Анатолию Ивановичу поступило более 

полутысячи обращений от граждан и организаций избирательного округа. 

Положительно решено более 80% поступивших обращений. Самые 

распространенные вопросы в обращениях жителей - это вопросы ЖКХ, 

социального обеспечения, благоустройства населенных пунктов, проблемы 

здравоохранения, образования, пенсионные вопросы, финансовые 

сложности. По всем проблемам, которые поднимались на личных приемах, в 

телефонных и письменных обращениях, были даны разъяснения, 

консультации о возможных путях их решения. Помощь была оказана всем 

обратившимся. К краевому парламентарию неоднократно обращались 

руководители Новоалександровской и Красногвардейской районных больниц 

с просьбами оказать финансовую помощь. Так, с декабря 2016 по май 2021 

года Анатолий Иванович оказал медицинским учреждениям финансовую 

помощь: Всего около миллиона рублей собственных средств было 

направлено депутатом на оказание помощи больницам округа. "Главным для 

всех нас сейчас остаётся сохранение здоровья населения, но ежедневные 

проблемы и вопросы жителей не должны оставаться без внимания, Самое 

главное в работе депутата – это прямой и открытый диалог с гражданами. 

Людей надо слышать, чувствовать и знать их проблемы. В моих планах 

продолжить улучшение жизни граждан, качества их жизни, доступности 

социальных услуг для населения", – подчеркнул Анатолий Жданов (2 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов встретился с 

коллективом администрации Новоалександровского городского округа. 

Краевой парламентарий вручил Почётные грамоты Думы Ставропольского 

края за многолетний добросовестный труд помощнику депутата Наталье 

Сафоновой и ведущему специалисту отдела сельского хозяйства и охраны 

окружающей среды администрации Новоалександровского городского 

округа Ольге Гореловой. Далее депутат рассказал коллективу о 

предварительном голосовании, которое проводит партия "Единая Россия". 

"Праймериз предоставляет возможность гражданам Российской 

Федерации участвовать в политической жизни общества. Приняв участие в 

голосовании вы выразите свою позицию в отношении дальнейшего развития 

нашей страны", – подчеркнул в своем выступлении Анатолий Жданов (2 

публикации). 

С первого января 2021 года вступил в силу федеральный закон, 

создающий правовые основы применения инициативного или, как его еще 

называют, "народного" бюджетирования. О соблюдении принципов 

инициативного бюджетирования на практике в интервью "Российской 

газете" от 19 мая рассказал председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов. 

Телеканал "Своё ТВ" 19 мая показал очередной выпуск программы 

"Парламентский вестник". Главными темами выпуска стали прошедшие в 
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Думе Ставропольского края мероприятия. Среди них - публичные слушания 

по исполнению бюджета Ставропольского края за 2020 год, совещание в 

комитете Думы Ставропольского края по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии, на котором рассмотрели 

вопросы совершенствования краевого законодательства по содержанию 

защитных лесополос, заседание комитета по социальной политике и 

здравоохранению, на котором поддержали изменение форм и методов 

укрепления в крае института семьи.   

Прививочная кампания на Ставрополье в разгаре. Защитные уколы от 

коронавируса сделали уже больше 220 тысяч жителей. Вакцинацию можно 

пройти не только в больницах и поликлиниках, но и в специальных пунктах в 

торговых центрах и на рынках. В отдалённые населённые пункты медики 

приезжают сами. Однако некоторые всё ещё боятся псевдоосложнений после 

вакцинации. Развеять мифы в Северокавказский информационный центр 

ВГТРК пришли ведущие сотрудники медицинского университета и 

председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной политике 

и здравоохранению Валентина Муравьева, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 15 мая.  

В Кисловодске, как и по всей стране, широко и торжественно отметили 

76-ю годовщину победы в Великой Отечественной войне. В течение пяти 

десятилетий главным местом празднования Дня Победы в Кисловодске был и 

остается мемориальный комплекс "Солдатам Родины". Как написала 

"Кисловодская газета" от 14 мая, на торжественном митинге выступили 

депутаты краевой Думы Николай Мурашко и Аркадий Торосян. 

8 мая в Александровском округе прошли открытый лично-командный 

чемпионат и первенство по мотоциклетному кроссу на Кубок губернатора 

Ставропольского края В.В. Владимирова, написала газета "Александровская 

жизнь" от 19 мая. Теплый майский день собрал сильнейших 

мотокроссменов Ставропольского и Краснодарского краев, Ростовской и 

Волгоградской областей, Северной Осетии, Дагестана, Калмыкии, 

Карачаево-Черкесии и Крыма. Участников соревнований и зрителей 

приветствовал  депутат краевой Думы Виктор Лозовой. Прошла церемония 

развертывания масштабной копии Знамени Победы. Каждый мог 

прикоснуться к полотнищу и почувствовать сопричастность к Победе в 

Великой Отечественной войне.  

Газета "Рассвет" от 19 мая написала о ежегодных соревнованиях по 

волейболу на кубок памяти А.А. Васильева, которые прошли в детско-

юношеской спортивной школе села Летняя Ставка. За право обладать 

заветным переходящим трофеем боролись три волейбольные команды из 

Новоселицкого, Александровского и Туркменского округов. Принявший 

участие в церемонии открытия депутат Думы СК Игорь Андрющенко 

сказал много добрых слов об Алексее Алексеевиче Васильеве - заслуженном 

работнике сельского хозяйства РФ, награжденном орденом "Знак Почета" и 
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медалью "За заслуги перед Ставропольским краем", и пожелал спортсменам 

успешных соревнований. 

Одним из значимых событий в череде майских праздников стал 

традиционный турнир по футболу, посвящённый Дню Победы в Великой 

Отечественной войне 1941-1945гг. и памяти игроков киевского "Динамо", 

сыгравших исторический "матч смерти" в 1942 году. Соревнования 

состоялись на стадионе с. Круглолесского. Участников мероприятия 

приветствовали депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин. 

Глава Андроповского муниципального округа Нина Бобрышева 

совместно с депутатом Думы Ставропольского края Игорем Николаевым 

провели инспектирование ремонта Курсавской детской школы искусств, 

который осуществляется в рамках национального проекта "Культура". На 

сегодняшний день производится внутренняя отделка помещений, 

установлены двери, заменены окна, частично залиты полы. Начались работы 

по облицовке фасада здания и ремонта кровли. Процесс выполняется в 

соответствии с графиком (2 публикации). 

Правила выдачи разрешений на оружие и торговли оружием не 

являются причиной трагедий, подобных той, что произошла в Казани, пишет 

Newstracker.ru. Подтолкнуть психически неуравновешенного человека к 

совершению такого деяния может атмосфера, царящая в современном 

обществе, считает депутат Николай Новопашин. "…Современное 

государственное телевидение – вот, кто культивирует насилие и 

разжигается розни и нетерпимость", - говорит депутат. По словам 

парламентария, склонность подростка к насилию нужно выявлять на ранних 

стадиях, а для этого в школах должны работать профессиональные 

психологи, специалисты по работе с девиантными подростками. Кроме того, 

справки тем, кто хочет купить оружие, не должны выдавать частные 

клиники, считает Новопашин. 

Депутат Думы Ставропольского края Алексей Завгороднев открыл в 

Ставрополе чемпионат Южного и Северо-Кавказского федеральных округов 

по бильярдному спорту. Престижный турнир, проходивший под эгидой 

федерации бильярдного спорта России, собрал в краевой столице более 60 

сильнейших спортсменов двух округов, среди которых неоднократные 

чемпионы России, Европы и мира. "Сегодня в Ставрополе представлена 

элита бильярдного спорта страны, спортсмены международного класса, 

завоевавшие множество наград на мировой арене. Есть среди участников и 

совсем юные атлеты, а значит, что у бильярдного спорта хорошее 

будущее", – сказал на открытии чемпионата депутат регионального 

парламента, генеральный директор ООО "Газпром трансгаз Ставрополь" 

Алексей Завгороднев. 

В России готовится большая выборная кампания: народных 

избранников меняют в Госдуме и местных парламентах 39 регионов. На фоне 

протестов, "Умного голосования" и ослабления "Единой России" 

предвыборная кампания впервые за долгое время может оказаться 
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интересной,  пишет Newstracker.ru. После зимнего всплеска протестов власти 

убедились, что эффективность депутатов нужно повышать. Побеждая в 

бесконкурентных выборах, народные избранники имеют мало влияния на 

своих участках. Такие депутаты не способны справляться с народными 

волнениями. Поэтому кандидатов готовят к конкуренции. Издание 

проанализировало шансы краевых парламентариев на победу в 

предстоящих выборах.  

Критика, негатив 

Российские экологи и общественники выступили против внесённого 

Думой Ставропольского края по инициативе губернатора Ставрополья в 

Государственную Думу проекта изменений в федеральный закон "Об особо 

охраняемых природных территориях". Документ предусматривает 

возможность исключения из заказников и памятников природы 

регионального значения участков в случаях необходимости их 

хозяйственного использования, а также участков, "на которых расположены 

природные комплексы и объекты, в отношении которых осуществление мер 

охраны в соответствии с законодательством возможно без сохранения 

режима особой охраны" и для размещения объектов рекреационной 

инфраструктуры. Законопроект не уточняет, кто, как и на каком основаниям 

будет решать, что будет разрешено без экологической экспертизы на землях, 

выбывающих из состава ООПТ, и для какой хозяйственной деятельности эти 

участки могут изыматься. По мнению Greenpeace России, этот документ дает 

"зеленый свет" коррупции на особо охраняемых территориях во всех 

регионах и может привести к исчезновению уникальных природных 

территорий России (10 публикаций). 

Отдел по эксплуатации помещений Думы Ставропольского края 

объявил аукцион на поставку продвинутой системы видеонаблюдения и 

регистрации. Начальная стоимость закупки 2,2 миллиона рублей. Охранная 

система должна состоять из трех видов видеокамер, работающих внутри и 

снаружи здания, 32-канального видеорегистратора, источника 

бесперебойного питания, рабочего места оператора и других элементов. В 

условиях закупки особо оговаривается, что система должна обладать 

интеллектуальными функциями, такими как распознавание лиц, одежды, 

движения, скопления людей и так далее. В публикации подчёркивается, что 

тендер появился на сайте госзакупок на следующий день после стрельбы в 

казанской школе, где погибли девять человек (2 публикации). 

Как стало известно редакции издания "Городской ревизор", в 

Невинномысске на переулке Вокзальный 3, по документам значатся 

производственные цеха. Земельный участок принадлежит депутату Думы 

Ставропольского края Александру Пелюху. Правда, сами цеха, или какое-

либо производство, по этому адресу редакция не нашла. Зато обнаружился 

общепит по производству суши и магазин непродовольственных товаров. 

Примечательно, что сам Александр Пелюх ассоциируется себя как рьяный 

борец с коррупцией. И даже назначил себя председателем своего же проекта 
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"Депутаты против коррупции". Но являясь законотворцем, соблюдать, как 

минимум, земельное законодательство, он явно не собирается, отмечалось в 

публикации. 

 

Поздравления с праздниками 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём СМИ Ставропольского края было 

опубликовано в сети Интернет (4 публикации).  
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